

Al-Andalus

Autor Laura Mellado Guti rrez
jueves, 17 de junio de 2010

Al- ndalus. En gran parte de los territorios de la pen nsula ib rica que hab an constituido el reino visigodo se form  Al- ndalus, la civilizaci n europea m s desarrollada de toda la Edad Media , que destac  por su riqueza art stica , cultural , pol tica y econ mica.

Durante ocho siglos, desde VIII hasta finales del XV, Al- ndalus se configur  como un estado isl mico cuya extensi n vari  en el tiempo a medida que los musulmanes desde el sur, y los cristianos desde el norte, avanzaban conquistando territorios y modificando las fronteras.

La formaci n de Al-  ndalus comenz  cuando un ejercito bereber, pueblo musulm n del norte de  frica, al mando de Tarik derrot  a don Rodrigo, rey de los visigodos en una batalla que tuvo lugar en las cercan as del r o Guadalete. Los musulmanes se asentaron r pidamente en casi toda la pen nsula, establecieron su capital en C rdoba y llamaron Al-  ndalus a los territorios que dominaron. Todo esto produjo que el reino visigodo de Toledo desapareciera. Aunque algunos cristianos se refugiaron en el norte de la pen nsula, en la zona que no fue conquistada, pero la mayor a permaneci  en sus territorios.

{mospagebreak title="La evoluci n del gobierno de Al- ndalus"}

La evoluci n del gobierno de Al- ndalus. En 711 hasta el 756 Al-  ndalus estaba en manos de un emir pero dependiendo del califa (persona que ejerc a el poder soluto) de Damasco, siendo as  un emirato dependiente.

Desde el 756 hubo un emirato independiente. Uno de los miembros de la familia omeya a los que se enviaron matar, escape y llego a al  ndalus donde venc  al emir de entonces y se separo de la obediencia de Bagdad.

M s tarde en 929 con Abderram n III que se hizo nombrar califa, Al-  ndalus paso a ser un califato independiente. Esta fue una etapa de gran esplendor y prosperidad.

Aproximadamente un siglo m s tarde, siglo XI, llegaron los Reinos de taifas y de Granada. Los de taifas duraron apenas un a o. Ya que los cristianos aprovecharon la debilidad de su divisi n en taifas para la reconquista de los territorios.

Y finalmente se proclam  el reino nazar  de Granada. Este se mantuvo hasta que los reyes cat licos conquistaron granada.

{mospagebreak title="La econom a en Al- ndalus."}

La econom a en Al- ndalus. Al-  ndalus se incorporo al sistema econ mico del mundo isl mico, caracterizado por un gran desarrollo comercial y artesanal concentrado en las ciudades.

En la artesan a destacaron la fabricaci n de tejidos y la orfebrer a.

El comercio experiment  un desarrollo extraordinario. El comercio exterior ten a su centro en los zocos o mercados de las ciudades estaba regulado por un funcionario llamado almotac n. Sin embargo, el comercio exterior se vio muy favorecedora a la situaci n de Al- ndalus. Los andalus es importaban esclavos y art culos de lujo, como especias y oro.

La agricultura y la ganader a tambi n tuvieron una enorme importancia. Ya que en la agricultura se mantuvieron los cultivos de secano e introdujeron otros de regad o, como el arroz. Los musulmanes dispon an de magn ficos ingenieros y construyeron canales y acequias y aplicaron sus conocimientos para extraer el subsuelo mediante la construcci n de pozos y galer as. Y la ganader a se basaba en la cr a de ovejas, mulas y asnos, y de caballos para la guerra.

Pero para el desarrollo del comercio fue fundamental la utilizaci n de la moneda como el dinar de oro, el dirhem de plata o el fals de cobre.

Dinar de oro

Dirham de plata

Fals de cobre

{mospagebreak title="La sociedad"}

La sociedad. La sociedad de al- ndalus estaba integrada por los musulmanes, jud os y cristianos, cuya convivencia fue posible gracias a que cada pueblo mantuvo sus costumbres y creencias.

El grupo social mas importante estaba formado por los árabes, aunque constituían una minoría, se convirtieron en grandes propietarios ya que se quedaron con las tierras que habían pertenecido anteriormente a los visigodos.

El resto de la sociedad estaba compuesta por los no árabes, entre los que se encontrabas grupos muy diversos diferenciados por su situación económica y su religión. en el campo solían habitar los bereberes que vivían del pastoreo y los muladíes, cristianos convertidos al islam. En cuanto a las ciudades las habitaban los mozárabes, cristianos sometidos que conservan su religión y ejercían diversos oficios, y los judíos que se dedicaban generalmente al comercio.

En el "puesto" más bajo de la sociedad estaban los esclavos. Estos solían trabajar en pequeños talleres de las ciudades, las labores del campo y de las minas, las mujeres solían trabajar en las tareas domesticas y en los harenes. Los esclavos cuando eran liberados se convertían en libertos.